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Заседания Думы Ставропольского края  

15 июля на заключительном в сессии заседании краевого парламента 

под председательством Геннадия Ягубова депутаты рассмотрели 19 

вопросов. Главные из них – изменения в бюджет региона этого года, блок 

социальных решений и новые меры налоговой поддержки для инвесторов. 

Так, депутаты одобрили проект закона, которым изменяются основные 

параметры краевого бюджета. Доходная статья выросла почти на 8 

миллиардов рублей за счет собственных доходов региона и финансовой 

помощи из федерального бюджета и составила 142,8 миллиарда рублей. 

Среди основных направлений, на которые направят средства, – поддержка 

семей с детьми. Так, более 1,8 миллиарда рублей выплатят семьям с детьми 

от 3 до 7 лет включительно, более 191 миллиона – ставропольцам в связи с 

рождением третьего ребенка. В бюджете региона также заложены средства 

на "школьные" выплаты многодетным родителям. Объем поддержки 

составит 260 млн рублей. Дополнительные средства в размере 1,3 миллиарда 

рублей предусмотрены на выплату единовременного пособия медицинским 

работникам, заразившимся коронавирусной инфекцией при исполнении 

служебных обязанностей. Также на 1,3 миллиарда – увеличен дорожный 

фонд края. Еще 400 миллионов рублей направят на строительство и 

реконструкцию медицинских учреждений в регионе. Поддержку из бюджета 

края получит аграрная отрасль. "Увеличение бюджета на такую 

внушительную сумму – это знаковое событие для края. Мы можем более 

эффективно проводить реализацию краевых социальных программ, 

продолжать модернизацию медицинских учреждений, улучшать качество 

автомобильных дорог в муниципалитетах. При этом социальная сфера – 

остается в приоритете", – подчеркнул председатель Думы Ставрополья 

Геннадий Ягубов (51 публикация). 

На заседании краевого парламента также поддержали изменения в 

краевой закон "О дополнительных гарантиях по социальной поддержке 

детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей". Сейчас дети-

сироты имеют право на внеконкурсное зачисление в вузы. Для них 

федеральным законом определена квота в 10 процентов от общего 

количества бюджетных мест. Такую норму отразили и в краевом 

законодательстве. Теперь они имеют право на обучение по программам 

бакалавриата и специалитета в краевых вузах за счет средств регионального 

бюджета в пределах установленной квоты. Норма распространяется на 

Ставропольский государственный педагогический институт и 

Невинномысский государственный гуманитарно-технический институт. 

"Важно сохранить гарантированное право для этой категории детей на 
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получение качественного профессионального образования. Это основа для 

дальнейшего личностного развития и успешной социализации во взрослой 

жизни", – отметил председатель комитета по образованию, культуре, науке, 

молодежной политике, СМИ и физической культуре Артур Насонов (4 

публикации). 

Депутаты Думы Ставропольского края одобрили решение об 

увеличении региональной выплаты детям войны с 5 тыс. рублей до 7 тыс. 

рублей в 2022 году. С 2023 года эта выплата будет индексироваться, 

сообщила на заседании глава профильного думского комитета Валентина 

Муравьева. Из краевого бюджета потребуется выделить 852,6 млн рублей на 

увеличение выплаты в 2022 году (20 публикаций). 

В Ставропольском крае частично освободят от уплаты налога в 

отношении отдельных видов имущества организации, реализующие на 

территории края инвестиционные проекты с объемом инвестиций свыше 300 

миллионов рублей. Мера поддержки будет распространена с 1 января 2021 

года. Согласно принятым изменениям организации, заключившие 

инвестиционное соглашение с правительством края, будут освобождены от 

уплаты налога в отношении реконструированного и (или) 

модернизированного имущества. Кроме того, закон расширяет перечень 

организаций и их обособленных подразделений, имеющих право на 

инвестиционный налоговый вычет по налогу на прибыль. Воспользоваться 

правом на вычет смогут те организации, которые получают не менее 70 

процентов дохода от основного вида экономической деятельности (3 

публикации). 

На заседании также был принят краевой закон, закрепляющий 

положение об использовании земельных участков для подготовки кадров в 

области сельского хозяйства. За сельскими школами и профессиональными 

образовательными организациями, которые готовят специалистов для 

аграрного сектора, устанавливается право использования земельных участков 

из земель сельскохозяйственного назначения, находящихся в 

государственной или муниципальной собственности, для осуществления ими 

учебно-производственной деятельности. Сельские школы могут 

использовать землю для организации трудового воспитания учащихся в уже 

созданных ученических бригадах. Установленный законом размер земельных 

участков, которыми они в праве пользоваться – не более 30 гектаров общей 

площади. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Об итогах работы Думы Ставропольского края VI созыва, ключевых 

инициативах и решениях краевого парламента за 5 лет работы в программе 

"Тема дня" на радио "Комсомольская правда" 13 июля рассказал 

председатель Думы региона Геннадий Ягубов. 

О народных проектах, предложенных жителями Кочубеевского 

муниципального округа Ставропольского края, шла речь на встречах жителей 

округа с заместителем Председателя Государственной Думы, членом 
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фракции "ЕДИНАЯ РОССИЯ" Ольгой Тимофеевой. Вице-спикер Госдумы 

побывала в 5 селах: Надзорном, Балахоновском, Заветном, Вревском, станице 

Барсуковской. Вместе с главой округа Алексеем Клевцовым и депутатом 

краевой Думы Юрием Белым обсудили на местах с жителями сельских 

территорий, что уже сделано из того, за что голосовали люди, и на что 

сегодня в первую очередь нужно выделить бюджетные деньги (16 

публикаций). 

Накануне Дня российской почты на Ставрополье прошло 

торжественное собрание. Виновников праздника поздравили директор 

макрорегиона "Северный Кавказ" АО "Почта России" Сергей Муратов, 

депутат Госдумы РФ Ольга Казакова, председатель комитета Думы СК по 

социальной политике и здравоохранению Валентина Муравьёва и министр 

энергетики, промышленности и связи края Виталий Шульженко. Они 

вручили почтовикам благодарственные письма и почетные грамоты 

Минцифры России, а также почетные грамоты минпрома края (11 

публикаций). 

Депутат Думы Ставропольского края Николай Новопашин 

прокомментировал идею создать в России реестр бездомных. Инициатива 

призвана сделать более доступной для бомжей медицинскую и иную 

помощь, а также помочь профилактике появления бездомных.  Однако 

парламентарий считает, что основные проблемы связаны не с неучтённостью 

лиц без определённого места жительства, а с отношением к ним 

окружающих. Николай Новопашин рассказал, что долгое время работал в 

сфере, где зачастую приходилось сталкиваться с бездомными. "Постоянно 

поступали сообщения о том, что в подъезде, на крыльце, на улице лежит 

бездомный. Говорили, чтобы приехали и забрали. При этом взять к себе 

домой на пару часов, обогреть, напоить чаем — никто не соглашался. 

Говорят: "не наша забота", — отмечает депутат. Также, по мнению 

Николая Новопашина, в случае негативных изменений в экономической 

ситуации количество бомжей может только увеличиться, и вся работа по 

внесению их в реестр станет профанацией. "Правительству надо думать, 

как уровень жизни поднимать у населения, и заниматься развитием 

отечественной экономики", — подытожил Николай Новопашин. (9 

публикаций) 

Члены “Единой России” предложили внести в программу партии 

дополнительные меры поддержки людей с ограниченными возможностями 

здоровья. Обсуждение состоялось во время сессии "Повышение качества 

жизни инвалидов — приоритет народной программы "Единой России". В 

своем выступлении замглавы фракции ЕР в Госдуме Андрей Исаев отметил, 

что партия должна повышать качество жизни людей с инвалидностью, 

создавать условия для их полноценной жизни и самореализации в работе, 

спорте, творчестве и общественно-политической жизни. Также в партии 

намерены сосредоточиться на решении проблемы трудоустройства граждан с 

ограниченными возможностями. Кроме того, для предприятий и 

общероссийских организаций инвалидов планируют повысить 
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компенсационные выплаты. "Партия уделяет особое внимание реализации 

мер поддержки, законодательных инициатив и программ для отдельных 

категорий граждан, а также улучшению безбарьерной среды для людей с 

ограниченными возможностями. На Ставрополье в рамках партпроекта 

"Единая страна – доступная среда" повсеместно оборудуются пандусы и 

заниженные бордюры. При проведении работ всегда учитывается мнение 

общественных организаций инвалидов. Строительство и реконструкция 

объектов благоустройства в регионе ведется с учетом современных 

нормативов. В 2018 - 2019 гг. только в Ставрополе отремонтировано 110 

объектов улично-дорожной сети с учетом требований доступности для 

маломобильных граждан. Работа эта продолжается. И все меры 

соцподдержки инвалидов и их семей, озвученные в ежегодном послании 

президента России, будут реализованы в Ставропольском крае. 

Реготделение "Единой России" считает это одной из главных задач", - 

отметил координатор партпроекта "Единая страна – доступная среда", 

депутат Ставропольской краевой Думы Игорь Андрющенко (8 публикаций). 

Депутат краевой Думы Валерий Черницов принял участие в 

торжественной церемонии чествования семейных пар - юбиляров, которая 

прошла в Невинномысске. Так, медали "За любовь и верность" получили 

бриллиантовые юбиляры — Валерий и Владелина Васильковские (прожили 

60 лет вместе), и золотые юбиляры — Владимир и Зинаида Тумасовы 

(прожили вместе полвека). Также на церемонии чествовали серебряных 

юбиляров Сергея и Елену Бурсовых (25 лет в браке) и гранатовых юбиляров 

— Александра и Наталью Божко (19 лет совместной жизни) (8 публикаций).  

Пять лет назад жители Октябрьского и части Промышленного района 

Ставрополя избрали своим депутатом в Думу Ставропольского края 

Дмитрия Судавцова. Тогда, в 2016 году, вотум доверия он получил от своих 

избирателей во второй раз. И также во второй раз коллеги-депутаты оказали 

ему доверие, вновь избрав первым заместителем председателя Думы. А 

Генеральный Совет партии "Единая Россия" назначил его руководителем 

Региональной общественной приемной председателя ЕР Д. Медведева. Что 

удалось сделать депутату за этот период? На этот и другие вопросы Дмитрий 

Николаевич ответил в интервью журналистам (6 публикации).  

Несмотря на сложный пандемийный 2020 год, на каждый рубль 

государственной поддержки в край пришло порядка 11 рублей инвестиций. 

Исполнение региональных законов: "Об инвестиционной деятельности в 

Ставропольском крае", "О региональных индустриальных, 

агропромышленных, туристско-рекреационных и технологических парках", 

"Об инновационной деятельности в Ставропольском крае" обсудили на 

заседании комитета по экономическому развитию, собственности, 

инвестициям, курортам и туризму краевой Думы. В настоящее время 

инвестиционный "портфель" края содержит 243 проекта общей стоимостью 

порядка 245 миллиардов рублей. По информации министерства 

экономического развития Ставрополья, в рамках реализации инвестпроектов 

уже освоено более 83 миллиардов рублей, дополнительно создано около 3 
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тысяч рабочих мест. В крае наблюдается положительная динамика 

инвестиций в основной капитал. По итогам минувшего сложного года, их 

объем составил более 232 миллиардов рублей. На Ставрополье действует ряд 

мер государственной поддержки для привлечения инвестиций: налоговые 

преференции по отсрочке уплаты налогов, льгота по арендной плате, 

гарантированные целевые займы.  "2020 год стал серьёзной проверкой для 

ставропольского бизнеса. Пандемия указала на те моменты, где необходимы 

новые методы и подходы, своевременные меры поддержки. Сейчас мы 

можем с уверенностью сказать, что благодаря слаженной работе органов 

власти: законодательной и исполнительной удалось выработать план 

действенных мероприятий для помощи предпринимательскому сообществу. 

Результаты видны в объемах инвестиций, в создании новых рабочих мест", - 

прокомментировал итоги заседания председатель комитета Валерий 

Назаренко (4 публикации). 

Реализацию проектов развития территорий муниципальных 

образований края, основанных на местных инициативах обсудили на 

заседании комитета Думы края по бюджету, налогам и финансово-

кредитной политике под председательством Юрия Белого. По информации 

министерства финансов края, будет реализовано 304 проекта. Их основная 

часть направлена на благоустройство мест массового отдыха – 194 

проектных заявки. Муниципалитеты представили в минфин 42 проекта на 

строительство детских и спортивных площадок, ремонт спортсооружений. 

Около 30 заявок касаются дорожной деятельности, 24 – ремонта объектов 

культуры. Есть проекты по содержанию мест захоронения и ремонта 

помещений для размещения пожарных частей. В настоящее время уже 

реализованы 56 проектов в 22 муниципальных и городских округах. "За 

время реализации программы поддержки местных инициатив ее 

финансирование значительно выросло, как и количество реализованных 

проектов. Муниципалитеты активно пользуются ее возможностями, 

проявляя большой интерес. Ведь она дает возможность отремонтировать 

и улучшить объекты социальной сферы, модернизировать коммунальные 

сети, благоустроить населенные пункты", - подчеркнул председатель 

комитета Юрий Белый (4 публикации). 

Депутаты Думы Ставропольского края предлагают внести изменения в 

федеральный закон "О ветеранах" в части поддержки ветеранов боевых 

действий и их семей. Как пояснил председатель комитета Думы Ставрополья 

по казачеству, безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям Юрий Гонтарь с такой инициативой депутаты комитета 

обратились в Совет Федерации и Государственную Думу России. Сегодня 

размер социальной выплаты в крае, при получении ее инвалидами и 

участниками боевых действий, составляет чуть более 611 тысяч рублей. При 

этом стоимость квадратного метра жилья в регионе сложилась в 33 956 

рублей. Из-за его высокой стоимости ветераны боевых действий не могут 

реализовать свое право на обеспечение жильем за счет средств, выделяемых 

из федерального бюджета. Как считают парламентарии, такая значительная 
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разница снижает доступность поддержки для людей, принимавших участие в 

военных миссиях в Афганистане, Чечне, Алжире, Сирии и других горячих 

точках. Это ставит их в неравные условия, в сравнении с ветеранами Великой 

Отечественной войны. Размер субсидии на приобретение жилья ветеранам 

боевых действий необходимо увеличить (4 публикации). 

Использование средств краевого бюджета на реализацию мероприятий 

регионального проекта "Чистая страна" обсудили на заседании комитета 

думы СК по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и 

экологии. В рамках проекта в крае к 2022 году будут ликвидированы шесть 

крупных свалок, две из них – в Кисловодске и Светлограде – уже 

рекультивированы. В Лермонтове и Нефтекумске идут работы на двух 

закрытых объектах размещения отходов. На их ликвидацию выделено более 

195 млн рублей, из них 183 млн – федеральные средства. "Край получает 

федеральное финансирование только на рекультивацию городских 

несанкционированных объектов размещения ТКО. Но у нас больше 200 

закрытых свалок на территории сел и районных центров. Совместно с 

региональным правительством мы добиваемся расширения перечня 

объектов в нацпроекте, чтобы федеральные средства получать и на них. 

Соответствующее письмо в минприроды РФ будет направлено в 

ближайшее время", - сообщил заместитель председателя профильного 

комитета Думы Ставропольского края Виктор Надеин (3 публикации). 

7 июля 2021 года состоялось заседание комитета по развитию 

сельского хозяйства Ставропольского края Союза "Торгово-промышленная 

палата Ставропольского края". Темой для обсуждения стал проект 

постановления правительства РФ "Об утверждении уполномоченных 

федеральных органов исполнительной власти и подведомственных им 

федеральных государственных бюджетных учреждений, осуществляющих 

государственный мониторинг зерна и порядок его проведения", 

разработанный минсельхозом России. Постановление должно вступить в 

силу с 1 января 2022 года. Мероприятие проходило в режиме онлайн 

конференции. В работе комитета принял участие депутат  Думы 

Ставропольского края Анатолий Жданов. Разработчик указывает, что 

проведение государственного мониторинга позволит оказать поддержку 

сельхозпроизводителям по оценке безопасности и потребительских свойств 

производимого зерна, в том числе при декларировании формируемых партий 

зерна нового урожая. Между тем, аграрии сомневаются в декларируемом 

тексте проекта постановления о "существенной поддержке". По мнению 

участников заседания, проект постановления и перечень предлагаемых 

документов практически никак не стимулируют производителя, а лишь 

обязывают его вести существенный объем учетных форм и других 

документов. При этом предусматривается ответственность за их точность и 

своевременность (3 публикации). 

На участке местной дороги Султан - примыкание к автомобильной 

дороге Курсавка-Крымгиреевское в Андроповском округе завершен ремонт 

дорожного полотна в рамках партпроекта "Безопасные дороги". 
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Протяженность обновленного участка – более 2 км. На эти цели в декабре 

прошлого года из регионального дорожного фонда выделено более 19 млн 

рублей. По данной автодороге осуществляется передвижение всех видов 

грузового и легкового транспорта круглогодично, так как в селе Султан 

находятся предприятия сельхозпроизводителей и фермеров. Здесь пролегают 

маршруты школьных и пассажирских перевозок по внутрирайонному 

маршруту Курсавка-Султан-Крымгиреевское. В селе также расположена 

школа, детский сад, а на прилегающей к дороге территории проходят 

еженедельные ярмарочные дни, притягивающие к себе дополнительные 

транспортные потоки. Партийный проект "Единой России" "Безопасные 

дороги" реализуется в регионе под руководством депутата Думы 

Ставропольского края Петра Марченко (7 публикаций). В 2021 в рамках 

реализации национального проекта "Безопасные качественные дороги", а 

также одноименного партийного проекта "Единой России" в Ставрополе 

отремонтируют около 15 километров автомобильных дорог на 12 участках (2 

публикации).   

В селе Султан завершается ремонт фельдшерско-акушерского пункта. 

Работы ведутся в рамках краевой программы модернизации первичного звена 

здравоохранения, а также регионального партийного проекта "Единой 

России" "Ремонт и строительство фельдшерско-акушерских пунктов". 

Координатор партпроекта на Ставрополье – депутат краевой Думы Юрий 

Белый.  ФАП находился в рабочем состоянии, он давно требовал ремонта. 

Подрядная организация произвела внутреннюю отделку помещений. 

Современные строительные материалы позволят создать комфортные 

кабинеты врачей. Также будет установлена необходимая мебель и 

оборудование, созданы необходимые условия для оказания первичной и 

доврачебной медицинской помощи. Ремонт станет хорошим подарком для 

1,6 тыс. жителей села (2 публикации). 

2,4 млрд. рублей на строительство школ получит дополнительно 

Ставрополье.  Всего регионам будет направлено почти 43,5 млрд. рублей. 

Такое распоряжение подписал председатель Правительства РФ Михаил 

Мишустин. Средства уже предусмотрены в федеральном бюджете, из них 21 

млрд. рублей будет направлен получателям в этом году, остальные - в два 

последующих года. По данным министерства строительства и архитектуры 

Ставропольского края, в нынешнем году в регионе будет построено и 

реконструировано шесть школ. Ряд объектов уже находится в высокой 

степени готовности, например, школа на 1002 места в Михайловске и 

реконструированный памятник истории и культуры - школа по ул. Богдана 

Хмельницкого в Кисловодске. Всего в крае с 2021 до конца 2024 года 

планируется построить 11 новых школ. В крае реализуется партийный проект 

"Единой России" "Новая школа", координатором которого в регионе является 

депутат Думы Ставропольского края Людмила Редько (2 публикации). 

7 июля 2021 года состоялось заседание комитета по развитию 

сельского хозяйства Ставропольского края Союза "Торгово-промышленная 

палата Ставропольского края". Темой для обсуждения стал проект 
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постановления правительства РФ "Об утверждении уполномоченных 

федеральных органов исполнительной власти и подведомственных им 

федеральных государственных бюджетных учреждений, осуществляющих 

государственный мониторинг зерна и порядок его проведения", 

разработанный минсельхозом России. В работе комитета приняли участие 

председатель Комитета - генеральный директор ООО "Ростагробизнес" 

Игорь Журавлев, депутат Думы Ставропольского края, руководитель ООО 

"Битл" Анатолий Жданов, руководители колхозов, главы крестьянских 

фермерских хозяйств, предприниматели (2 публикации). 

Жители района школы №13 в Ставрополе воспользовались 

возможностью и во время встречи с краевым депутатом Валентиной 

Муравьевой попросили ее решить вопрос с установкой вышки сотовой связи 

"Билайн", рассказали NewsTracker сами активисты. Несколько недель люди 

не могут добиться от местных властей информации о том, есть ли у сотового 

оператора разрешение на установку ретранслятора. Корреспонденту 

NewsTracker от 13 июля Муравьева рассказала, что уже направила ряд 

обращений в ответственные органы.  

Глава Туркменского муниципального округа Геннадий Ефимов, 

совместно с депутатом Думы Ставропольского края Игорем Андрющенко, 

приняли участие во втором этапе 36 конференции Всероссийской 

политической партии "Единая Россия". Главные задачи конференции – 

выдвижение кандидатов в депутаты Думы Ставропольского края по списку и 

по округам и принятие решения по вопросу предвыборной программы. 

Обсудили и подходы к предвыборной программе регионального отделения 

партии. 

С 26 по 27 июня в центральной библиотеке города Изобильного 

проходили шахматные баталии. Так юные шахматисты по традиции 

отмечали Международный день молодежи. В этом году и шахматный турнир 

приобрел международную окраску, так как в нем принял участие юный 

шахматист из Соединенных Штатов Америки Иван Тюрин. Уже с первых 

туров лидерство захватил учащийся СОШ №16 Никита Лихолитов и свои 

позиции не уступил до конца турнира, показав 100% результат. Никита 

получил главную награду турнира - Кубок, а также медаль и грамоту за 

первое место в турнире. Вторым стал Сергей Давыденко из СОШ №16, 

третьей - Екатерина Щедрина из СОШ №7. Специальные призы получили и 

другие участники шахматного турнира.  Было много слов благодарности в 

адрес организаторов турнира, руководства спорткомитета округа и 

работников библиотеки. Отдельное спасибо генеральному директору ООО 

"Газпром трансгаз Ставрополь", депутату Думы Ставропольского края 

Алексею Завгородневу, написала газета "Наше время" от 13 июля. 

Вице-спикер краевой Думы Александр Кузьмин вмешался в конфликт 

жителей садового товарищества "Импульс" в Ставрополе с председателем 

СНТ Владимиром Стрижаком, сообщает Newstracker.ru. Он провел встречу с 

гражданами, в ходе которой выслушал их претензии. "Более 100 человек 

пришли заявить о своей проблеме. Люди несколько лет борются с 
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председателем, занимающим, по их словам, должность незаконно. Во-

первых, по закону в СНТ у него должна быть собственность, но ее нет. Во-

вторых – деятельность мужчины вызывает вопросы. Он, по словам людей, 

не выдает им платежки об оплате коммунальных услуг, различных взносов и 

т.д. Деньги берет, но никаких подтверждений этому факту нет", - 

рассказал Кузьмин. Более 2 тысяч человек платят деньги за свет и воду, но 

не знают, доходят ли средства до ресурсоснабжающих организаций. Поэтому 

люди опасаются, что однажды могут остаться без коммунальных ресурсов. 

Кроме того, жители поселка не могут получить в правлении справки, чтобы 

устроить детей в детсад, школу или прикрепить к поликлинике. Вице-спикер 

Думы обещал направить запросы в правоохранительные органы и взять 

ситуацию на контроль. 

 

Критика, негатив 

Начальник филиала ООО "Газпром ПХГ" и действующий депутат 

Ставропольского края по Шпаковскому округу Сергей Чурсинов не 

планирует покидать место в парламенте. По данным издания "Блокнот 

Ставрополь", он просит своих подчиненных оставлять и собирать подписи в 

поддержку его выдвижения. Причем в подписном листе откровенно 

сообщают о прошлом Сергея Чурсинова — судимостях по шести статьям. 

Безусловно, вся эта история осталась в далеком прошлом, и судимости 

Чурсинова в 2000 году были погашены. За свои дела он провел в местах 

лишения свободы семь лет. Но репутационно парламентарий оказался не в 

самом выгодном положении. Вокруг его персоны всегда ходило множество 

слухов и скандалов: то ему приписывали владение наркобизнесом, то 

называли коррупционером и криминальным авторитетом, говорили о 

покровителях Чурсинова в московском ФСБ. Однако достоверной эту 

информацию назвать нельзя из-за отсутствия фактов. При этом членство в 

"Единой России", уровень влиятельности на районных управленцев и звание 

почетного жителя Шпаковского округа позволяют Чурсинову находиться у 

власти уже 14 лет. И, вероятнее всего, позволят практически 

беспрепятственно остаться в рядах парламентариев в этом году (2 

публикации). 
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